ekhawatiran pecahnya Perang Dunia III, makin menjadi nyata. Terbaru, Amerika Serukat (AS) akhirnya cawe-cawe dalam perang Israel dan Iran. Presiden Amerika Serikat (AS), Donald Trump, mengklaim militer AS telah melakukan serangan ke tiga lokasi nuklir Iran, termasuk fasilitas pengayaan uranium bawah tanah di Fordow. Perdana Menteri Israel Benjamin Netanyahu melontarkan pujian untuk Trump dengan menyebutnya sebagai keputusan berani dan mengatakan serangan itu akan "mengubah sejarah." Namun kecaman malah datang dari Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) AS sendiri. Tindakan Trump disebut sebagai langkah sepihak yang tidak memiliki otorisasi kongres dan bisa membawa konsekuensi besar bagi keamanan kawasan maupun pasukan AS. Di sisi lain, meputusan yang tak direstui DPR AS ini diklaim tidak menyebabkan kerusakan besar di Iran. Pemerintah Irak dan Arab Saudi memastikan tak ditemukan peningkatan polusi radiasi terhadap warga sipil di sekitar situs nuklir Fordo, Natanz, dan Isfahan pasca-serangan udara AS. Sebagai respon, Iran langsung meluncurkan gelombang baru serangan rudal ke Israel pada Minggu (22/6/2025). Sebanyak 30 rudal yang diluncurkan dikabarkan menewaskan 6 orang dan melukai 140 lainnya di Israel. Dunia pun waspada, terutama saat perekonomian global rentan. Harga minyak mentah diprediksi terus melonjak hingga USD 130 per barel. Kondisi akan makin runyam jika Iran akan melakukan blokade Selat Hormuz, lokasi yang dilalui sebanyak 22% transportasi minyak dunia. Dampaknya, Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) bakal jebol. Sebab di 2025 asumsi harga minyak Indonesia (ICP) hanya sebesar USD 82 per barel. Dalam hitungan ekonom, setiap kenaikan USD 1 di atas asumsi APBN 2025 diperkirakan menambah beban belanja negara hingga Rp 10 triliun, sementara tambahan penerimaan dari sektor migas hanya sekitar Rp 3 triliun. Artinya, untuk setiap USD 1 kenaikan harga minyak, defisit anggaran melebar Rp 7 triliun. Jika harga menyentuh USD 130, total pelebaran defisit bisa mencapai lebih dari Rp 330 triliun dari baseline.Duh.

HARIAN

EDISI SENIN. 23 JUNI 2025

# LENTERA

Inspirasi Perubahan

**GOVERMENTTODAY** 3 Jamaah Haji Indonesia Hilang

**NUSANTARA** Istana Pastikan Krisis Global

Tak Ganggu MBG

Anting Emas Dubai, Simpel Berkelas

# **SENGIT! AMERIKA CAWE-CAWE** PERANG ISRAEL-IRAN

**Ekonomi Dunia Rentan, APBN RI Terancam** 

### **3 SITUS NUKLIR UTAMA IRAN DISERANG AS**



### **Fasilitas Pengayaan Uranium Natanz**

Fasilitas pengayaan uranjum utama Iran. sebagian besar dibangun di bawah tanah. Dilengkapi ribuan sentrifugal untuk memperkaya uranium, baik untuk energi maupun seniata



**Uranium Fordo** Fasilitas hawah tanah dalam gunung, sangat

terlindungi. Meskipun lebih kecil dari Natanz, Fordo tetap vital karena ke mampuannya memperkaya uranium di



Isfahan

Kompleks riset nuklir terbesar di Iran. dibangun dengan bantuan China. Menampung 3.000 ilmuwan dan mengoperasikan tiga reaktor penelitian

#### **Pangkalan Udara** Al Udeid, Qatar





### **PANGKALAN MILITER AS DI TIMUR TENGAH**

#### Pangkalan Udara Al Udeid, Qatar

Penggunaan: Operasi udara

Lokasi:

Erbil, Irak

**Pangkalan Udara** 

### Kamp Arifjan, Kuwait

Lokasi: 55 km dari Kota Kuwait

Didirikan: 1999

Fungsi:





Pemeriksaan pesawat Saudia Airlines nomor penerbangan SV-5688 di landasan usai mendarat darurat di Bandara Internasional Kualanamu, Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara, 21 Juni 2025.( Antara)

Rentetan kegaduhan terjadi pada penyelenggaraan haji Indonesia usai ibadah puncak selesai. Selain dua kali ancaman bom pesawat, terbaru 3 iamaah haji hilang di tanah suci.

etugas Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) Arab Saudi mencatat jamaah haji yang hilang bertambah satu orang lagi. Artinya, saat ini ada tiga jamaah haji yang masih dicari keberadaannya.

Kepala Bidang Perlindungan Jemaah PPIH Arab Saudi, Harun Arrasyid, menegaskan pihaknya akan menggencarkan proses pencarian.

"Kita sampai saat ini proses pencarian jemaah kita yang masih belum kembali ke kloternya masih kita lakukan. Update yang melaporkan ke kami ada 3 orang jamaah yang belum kembali ke kloternya," kata Harun di Kantor Daker Makkah, Minggu (22/6/2025).

Sebelumnya ada dua jamaah yang hilang yaitu Nurimah dari kloter PLM 19 dan Sukardi bin Jakim dari kloter SUB 79. Mereka berdua hilang sebelum puncak haji di Arafah, Muzdalifah, dan Mina (Armuzna).

Kementerian Agama (Agama) lalu membadalhajikan Sukardi dan Nurimah. Lalu, ada laporan terbaru yaitu Hasbullah Ihsan BDJ 07 yang hilang setelah puncak haji.

"Terakhir yang ketiga baru laporan malam Selasa kemarin berarti kurang lebih 4 hari lalu ini ada laporan ke kami ada satu jamaah dari kloter BDJ 07 yang rumahnya (hotel) di 709 atas nama Bapak Hasbullah, ungkap Harun.

Harun sudah membentuk Tim A dan Tim B untuk mencari jamaah yang hilang tersebut. Ia sudah mencari ke Rumah Sakit di Makkah, berkoordinasi dengan Klinik Kesehatan Haji Indonesia (KKHI), hingga KJRI.

"Tadi pagi kami bersama-sama juga dengan tim menuju ke Muaisim, kami juga melihat di sana, dan kami laporkan dengan membawa datadata jamaah tersebut. Namun, belum kita ketemukan titik terang yang kita harapkan," ujar Harun.

Harun mengungkapkan pihak

syarikah juga sudah melaporkan kehilangan itu ke Kepolisian Arab Saudi. Ia menegaskan PPIH Arab Saudi akan terus mencari keberadaan jamaah yang hilang.

"Kami koordinasi juga dengan pihak terkait di hotel-hotel yang ada di sekitar Makkah, kemudian kita lakukan penyisiran di hotel-hotel yang sudah ditinggalkan jamaahnya baik itu menuju Tanah Air maupun ke Madinah. Namun sampai detik ini kita belum menemukan titik terang," tutur Harun.

#### 74 Ribu Tiba di Tanah Air

Hingga hari ke-53 operasional haji 1446 H/2025 M, pemulangan jamaah haji ke tanah air dan pendorongan jamaah gelombang kedua ke Kota Madinah secara umum berialan lancar, aman, dan terkendali.

Kepala Seksi Media Center Haji

# 3 JAMAAH **HAJI INDONESIA** HILANG

(MCH) Daerah Kerja Makkah Dodo Murtado menyampaikan bahwa berdasarkan data Sistem Informasi dan Komputerisasi Haji Terpadu (Siskohat), hingga tanggal 22 Juni 2025 pukul 13.00 WIB, jamaah dan petugas haji yang telah tiba di tanah air berjumlah 74.447 orang yang tergabung dalam 192 kelompok terbang.

Hari ini, 22 Juni 2025, ada 17 kloter jamaah haji gelombang pertama yang dijadwalkan pulang ke tanah air dengan total jamaah haji dan petugas berjumlah 7.801 orang.

Sementara, jamaah dan petugas haji gelombang kedua yang sudah tiba di Madinah hingga 21 Juni 2025 berjumlah 21.626 orang.

Lalu, 18 kloter dengan total jamaah haji dan petugas berjumlah 6.990 dijadwalkan berangkat ke Madinah.

Dodo mengungkapkan bahwa Kota Madinah menjadi tempat singgah terakhir sébelum para jamaah haji kembali ke tanah air, sekaligus menjadi lokasi penting untuk beribadah dan berziarah.

"Di antara tempat ziarah utama yang berada di Madinah adalah Makam Nabi Muhammad SAW yang berdampingan dengan makam sahabat Abu Bakar Ash-Shiddiq dan Umar bin Khattab," terang Dodo Murtado dalam keterangan persnya di Makkah, Minggu (22/6/2025). (wid,rls,ant/dya)

### Dua Kali Diancam Bom, Polri Gandeng FBI

PENGAMAT militer Khairul Fahmi mendukung langkah Polri menggandeng Biro Investigasi Federal atau Federal Bureau of Investigation (FBI) untuk mendalami siapa pengirim pesan ancaman bom pesawat Saudia Airlines. Namun, dia menekankan kerja sama sebaiknya fokus pada pendampingan atau asistensi teknis.

Co-founder Institute for Security and Strategic Studies (ISESS) itu menjelaskan langkah Polri menggandeng FBI tepat dan strategis untuk memastikan indikasi ancaman tersebut dikirim melalui platform digital berbasis luar negeri. Misalnya, email anonim, media sosial, atau aplikasi pesan dengan server di Amerika Serikat.

"FBI memiliki kapasitas dan pengalaman panjang dalam bidang forensik digital serta penanganan kejahatan lintas batas, khususnya terkait terorisme dan ancaman terhadap penerbangan sipil," kata Khairul Minggu (22/6/2025).

Khairul menegaskan kerja sama dengan FBI jangan proses penegakan hukum berpindah tangan. Dia berharap FBI hanya memberikan asistensi teknis dalam mengungkap pelaku ancaman bom.

"Keterlibatan FBI sebaiknya

difokuskan pada aspek asistensi teknis dan kerja sama yurisdiksi internasional. Képemimpinan dalam proses penegakan hukum tetap harus berada di tangan Polri. Ini penting untuk menjaga kedaulatan proses hukum nasional sekaligus menunjukkan kita terbuka terhadap kerja sama global dalam penanganan kejahatan yang bersifat transnasional," kata dia.

Diketahui, Polri bekerja sama dengan Biro Investigasi Federal atau Federal Bureau of Investigation (FBI) untuk mendalami siapa pengirim pesan ancaman bom pesawat Saudia Airlines. Akibat ancaman tersebut, pesawat harus mendarat darurat di . Bandara Kualanamu, Deli Serdang, Sumatra Utara.

"Kita sedang berkoordinasi dengan FBI untuk meneliti email yang ada," kata Listyo di Lapangan Bhayangkara Mabes Polri, Jakarta Selatan, Sabtu (21/6/2025).

Listyo menyebut pihaknya menemukan ketidasesuaian antara identitas pengirim dan email. Sehingga, Polri meneliti lebih dalam.

"Kita dapati email yang dikirim tidak sesuai dengan nama dimaksud, sehingga kita sedang melakukan pendalaman lebih lanjut. Alamat emailnya tidak sesuai dengan si pemilik email," tutur Listyo.

Sebelumnya, Saudi Arabia Airlines mendarat darurat di Bandara Internasional Kualanamu, Deli Serdang, Sunatra Utara pada Selasa, 17 Juni 2025. Saat itu, pesawat Saudia Airlines SV-5726 rute Jeddah-Jakarta yang membawa sebanyak 442 haji Kloter 12 Debarkasi Jakarta-Bekasi mendarat di Bandara Kualanamu untuk dilakukan pengecekan. Baik penumpang dan pesawat dipastikan dalam keadaan aman.

Sementara itu, berdasarkan informasi laporan ancaman bom itu diterima copilot lewat e-mail dari negara lain bertuliskan bahasa Inggris yang dikirim dari Mumbai, India. Pesannya berisi teror akan meledakkan pesawat saat landing di Jakarta.

Teror kedua, pada Sabtu (21/6/2025) pesawat SV 5688 yang mengangkut 376 penumpang dan terbang dengan rute Jeddah-Muscat-Surabaya mendapat ancaman bom melalui sambungan telepon yang diterima oleh petugas Air Traffic Control (ATC) di Jakarta Area Control Center (ACC) dari Kuala Lumpur ACC.(wid,ist,ant/dya)



# 4 PULAU DI KEPULAUAN ANAMBAS DIJUAL

### DPR Desak Pengelola Situs Dipanggil

Publik dikejutkan oleh temuan bahwa sejumlah pulau di Kabupaten Kepulauan Anambas, Kepulauan Riau, ditawarkan di situs jual beli internasional. DPR minta pemerintah segera mengambil langkah dengan memanggil pengelolanya.

Takil Ketua Komisi II DPR Dede Macan Yusuf meminta pemerintah menelusuri dugaan penjualan pulau ke pihak asing setelah empat pulau kecil Indonesia muncul di katalog situs jual beli pulau Private Islands Online.

Dede menegaskan bahwa pulau Indonesia dilarang diperjualbelikan oleh warga asing, kecuali hak guna bangunan (HGB) atau hak guna usaha (HGU). Artinya, pihak asing tidak boleh memiliki tanah di Indonesia kecuali menyewa sewa dalam jangka waktu tertentu.

Legislator Partai Demokrat itu mengatakan pemerintah perlu memanggil pengelola situs Private Islands Online untuk mengklarifikasi status iklan di katalog mereka.

"Kami minta pemerintah segera memanggil pengelola situs tersebut. Tanya dengan detail, ini benar menjual atau menyewakan? Kalau menyewakan, disewakan ke mana? Oleh siapa? Kemarin kami baru ributribut empat pulau, perbatasan Sumut dan Aceh, begitu konfliknya sangat tinggi. Ini tiba-tiba ada orang dengan mudah menjual pulau melalui situs," kata Dede Minggu (22/6/2025).

Menurut Dede, apabila pengiklan menyewakan HGB atau HGU tersebut, pemerintah harus mengecek siapa pemilik sertifikat tersebut. Sebab, HGB atau HGU tidak bisa disewakan ke orang lain kecuali dalam bentuk kerja sama.

"Kalau orang punya perusahaan, dia bisa saja mencari investasi. Mencari investasi dari mana pun dia bisa. Tetapi kalimat menjual itu yang tidak boleh," ucap Dede. "Jadi nanti diselidiki. Dasarnya apa? Kalau dasarnya sewa, masih diperbolehkan. Tetapi kalau dia menjual, bentuk promosinya adalah menjual, itu kesalahan," kata Dede.

### Langgar Aturan

Kepala Biro Hubungan Masyarakat Kementerian Agraria dan Tata Ruang/Badan Pertanahan Nasional





Harison Mocodompis menegaskan bahwa pulau-pulau kecil memang tidak boleh dikuasai seluruhnya oleh perorangan atau secara privat. Ketentuan ini diatur dalam Pasal 9 ayat (2) Peraturan Menteri ATR/Kepala BPN Nomor 17 Tahun 2016 tentang Penataan Pertanahan di Wilayah Pesisir dan Pulau-Pulau Kecil.

"Penguasaan atas pulau-pulau kecil paling banyak 70 persen dari luas pulau, atau sesuai dengan arahan rencana tata ruang wilavah provinsi/kabupaten /kota dan/atau

rencana zonasi pulau kecil tersebut," kata Horison mengutip beleid

Adapun 30 persen sisa luas pulau kecil yang ada, haris dikuasai langsung oleh negara dan digunakan dan dimanfaatkan untuk kawasan hutan lindung, area publik atau kepentingan masyarakat. Aturan ini selaras dengan Pasal 9 ayat (1) dan ayat (2) Peraturan Menteri Kelautan dan Perikanan Nomor 10 Tahun 2024 tentang Pemanfaatan Pulau-Pulau Kecil dan Perairan di Sekitarnya.

Beleid tersebut menegaskan 70 persen dari luas pulau kecil dapat dimanfaatkan oleh pelaku usaha. Sementara 30 persen dari luas pulau kecil dikuasai oleh negara dan dimanfaatkan untuk ruang terbuka hijau. (wid,ist,rla,ant/dya)

### **4 Pulau Dijual Private Islands Inc**

1.Sepasang pulau kecil di Anambas, Kepulauan Riau, seluas 64,3 hektare. Harga tak dicantum-kan dalam situs tersebut dan hanya disebutkan apabila diminta.

2.Pulau kecil seluas 2 hektar di Kepulauan Sumba, Nusa Tenggara Timur. Lahan ini disewakan antara Euro 7 hingga 20 per meter persegi. Bidang lahan lain bernama Surf Beach Property seuas 1,5 hektare di Kepulauan Sumha juga masuk daftar penawaran. Namun lahan ini sudah tidak tersedia dalam penawaran.

3.Pulau Panjang di Nusa Tenggara Barat seluas 13,3 hektare. Tidak dijelaskan harga yang ditawarkan. Keterangan hanya menyebut pulau ini dekat dengan Pulau Movo dan masih belum dikembangkan.

4. lahan Pulau Seliu di Kepulauan Belitung. Iklan menawarkan harga bidang lahan pulau ini sekitar US\$ 167.336. Deskripsi iklan menyebutkan pulau ini sudah dilengkapi infrastruktur penunjang dan sekat dengan hotel serta lapangan golf. Bidang lahan Pulau Seliu juga dekat dengan geopark Belitung yang diakui UNESCO. Di samping itu, keterangan iklan menyebutkan lokasi pulau juga strategis dan aman tsunami.

### Kemendagri Belum Bisa Jawab, **Masih Didalami**

KEMENTERIAN Dalam Negeri (Kemendagri) angkat bicara terkait dengan informasi penjualan pulau di situs jual beli internasional.

Wakil Menteri Dalam Negeri (Wamendagri) Bima Arya menyampaikan pihaknya masih belum bisa berbicara banyak terkait hal tersebut. Sebab, saat ini masih melakukan pendalaman.

"Ya itu sudah ada informasi itu [penjualan pulau di situs luar negeri]. Tapi masih kami dalami," ujarnya di BPSDM, Jakarta, Sabtu (21/6/2025).

Bima juga tak berbicara banyak soal aturan atau regulasi terkait penjualan pulau di Tanah Air, termasuk soal cara penindakannya.

Namun demikian, mantan Wali Kota Bogor ini hanya mengungkap semua persoalan pasti ada regulasinya.

"Ya semuanya kan harus sesuai aturan. Tapi intinya, saya pelajari dulu secara detail seperti apa dan sejauh mana kemudian informasi itu akurat. Itu yang paling penting," nungkasnya.

Berdasarkan berita yang dihimpun , setidaknya sejumlah pulau di Indonesia yang dijual melalui situs https://www.privateislandsonline.c om. Salah satu pulau tersebut yakni Pulau Pasangan, Anambas.

Dari situs tersebut, terdapat deskripsi keindahan alam Anambas dengan luas pulau sekitar 159 hektare atau 200 mil dari daratan Singapura. Hanya saja, penjual tidak mencantumkan harga, namun harga sesuai permintaan.

Beberapa pulau yang ditawarkan di situs tersebut memang ada yang mencantumkan harga, misalnya Pulau Rangyai yang terletak di Thailand ditawarkan sebesar US\$ 160 juta. Kendati begitu, ada pula yang tidak mencantumkan harga, termasuk pulau di Kepulauan

Di situs tersebut juga dideskripsikan keindahan pulau di Kepulauan Anambas yang cantik dan asri sehingga potensial untuk dikembangkan menjadi resor ekowisata kelas atas. Apalagi, lokasinya hanya sekitar 200 mil laut dari Singapura.

Dikutip dari situsnya, Private Islands Online adalah situs web properti internasional yang didirikan perusahaan Private Islands Inc., yang didedikasikan secara eksklusif untuk properti pulau. Marketplace ini dibentuk pada 1999 untuk menghubungkan serta mengkategorikan pasar pulau yang sebelumnya terfragmentasi dan tersebar. Private Islands Online mengklaim ada lebih dari 4 juta pengunjung situs setiap tahun dengan 70.000 pelanggan.

Private Islands Inc., didirikan oleh Chris Krolow, seorang pengusaha asal Toronto, Kanada. Dikutip dari situs perusahaannya, Chris merupakan pengusaha di bidang hubungan internasional dan pariwisata. Ia mengembangkan platform jual beli properti pulau dengan nama Private Islands Online.(din,ist,wid/dya)





Sebanyak 86 kepala daerah mengikuti retret gelombang II di IPDN Jatinangor, Kabupaten Sumedang, Jawa Barat.(dok)

Sebanyak 86 kepala daerah dan wakil kepala daerah akan mengikuti Retret Gelombang II.Retret kali ini digelar mulai 22 Juni hingga 26 Juni 2025 di **Kampus Institut Pemerintahan** Dalam Negeri (IPDN) Jatinangor, Kabupaten Sumedang, Jawa Barat.

akil Menteri Dalam Negeri (Wamendagri) Bima Arya Sugiarto secara resmi membuka retreat kepala daerah gelombang II, yang dilaksanakan di Institut Pemerintahan Dalam Negeri (IPDN) Jatinangor, Jawa Barat, pada Minggu (22/6/2025).

Bima mengingatkan, kepada seluruh kepala daerah beserta wakilnya yang hadir untuk memberikan pelayanan terbaik kepada warga.

"Selama mengabdi menjalankan tugas sebagai kepala daerah , tidak ada hal lain selain memastikan diri untuk melayani warga. Yang kedua, para kepala daerah, yang kami hormati, di kampus ini, keberagaman menjadi keniscayaan. Seluruh nusantara sangat terasa ada di kampus ini," tutur Bima Arya dalam apel penyambutan.

Selain itu, program retreat bertujuan untuk mengenalkan fungsi dan tugas pokok sebagai kepala daerah. Termasuk membangun kebersamaan antara kepala daerah dan wakilnya.

"Agar kepala daerah juga memahami gagasan besar dari Presiden Republik Indonesia (Prabowo Subianto). Memahami, melaksanakan, dan mengakselerasikan program Astacita," ungkapnya.

Sebelumnya, terdapat 86 kepala daerah dan wakil kepala daerah yang mengikuti retreat gelombang II. Sebanyak 6 kepala daerah tidak hadir karena kondisi kesehatan dan 1 kepala daerah dari Papua Pegunungan

membatalkan diri karena ibunya meninggal dunia

Rencananya, retreat gelombang II akan dilaksanakan selama lima hari hingga Kamis (26/6/2025) mendatang.

#### 6 Peserta Absen

Bima Arya Sugiarto memastikan bahwa sebanyak 86 kepala daerah dan wakil kepala daerah mengikuti Retret Gelombang II.

Dia mengatakan, setelah ini akan diadakan lagi retret kepala daerah gelombang tiga atau yang terakhir di era Presiden Prabowo Subianto dan Wakil Presiden Gibran Rakabuming **WAMENDAGRI:** PAHAMI GAGASAN

Retret Kepala Daerah Gelombang II

PRABOWO

"Kami izinkan setelah diteliti memang tidak memungkinkan (mengikuti Retret Gelombang II),

mungkin akan ikut gelombang terakhir nanti karena masih ada satu gelombang lagi," ujar Bima dalam keterangannya.

Enam peserta absen karena alasan kesehatan, sedangkan satu peserta lainnya berhalangan hadir karena urusan keluarga.

Lebih lanjut, Bima menjelaskan bahwa sebelum berangkat ke Jatinangor, para peserta telah menjalani pemeriksaan kesehatan di daerah masing-masing.

Pemeriksaan lanjutan di Jakarta hanya mencakup pengecekan dasar seperti tekanan darah, gula darah, kolesterol, dan asam urat oleh tenaga medis dari Kemendagri.

Kemendagri, sambung Bima, juga membagikan gelang warna sebagai penanda kondisi kesehatan peserta.

"Ada tiga warna gelang yang diberikan, yakni hijau menunjukkan kondisi peserta sehat, kuning memerlukan observasi, dan merah membutuhkan atensi khusus," ielasnva.

Makanan yang disajikan selama retret pun dipastikan aman untuk seluruh peserta.

"Tetapi tentunya apabila ada permintaan khusus, apabila ada permintaan khusus ya [karena kondisi kesehatan] tentu kami akan penuhi terkait dengan menu makanan," ujarnya.

Untuk materi, Bima menyebut tidak ada perubahan dari retret sebelumnya.(din,ist rlas,ant/dya)

### Keluhkan Durasi Makan Singkat

Sejumlah kepala daerah yang mengikuti kegiatan retret nasional di Kampus IPDN Jatinangor memilih Kereta Cepat Whoosh sebagai moda transportasi, Minggu (22/6/2025).(Dokumentasi KCIC)



PARA kepala daerah mulai mengikuti pembekalan menjelang kegiatan retret nasional di Kampus Institut Pemerintahan Dalam Negeri (IPDN) Jatinangor, Kabupaten Sumedang, Minggu (22/6/2025). Wakil Menteri Dalam Negeri (Wamendagri) Bima Arya Sugiarto mengatakan, sejak siang hari para peserta mengikuti rangkaian retret.

"Hari ini selesai malam. Jadi ini pengenalan kampus oleh Pak Rektor (IPDN), tata tertib selama di sini. Jadi

kami akan sampaikan bahwa mereka dilarang didampingi oleh ajudan, protokol, dan dokumentasi," kata Bima saat ditemui awak media di Kampus IPDN latinangor.

"Kemudian dilarang merokok di sebagian besar tempat. Beberapa titik ada tempat merokok, tapi tidak banyak. Jadi itu tata tertib yang disampaikan," lanjut dia.

Ada yang menarik dalam pengarahan retret ini. Bima menyampaikan.

para kepala daerah mengaku kaget dengan tata tertib ala praja di IPDN. Kepala daerah harus menyesuaikan dengan peraturan di IPDN layaknya praja yang digembleng dengan gaya militer.

Salah satunya, seperti para peserta makan di Gedung Menza. Kepala daerah dan praja diberi waktu singkat untuk menghabiskan menu makanan yang disediakan. Kepala daerah yang mengikuti retret gelombang dua mengaku kaget

dengan durasi makan yang singkat ala Praja IPDN.

"Menu tadi ada ayam, kemudian sayur, dan ada lagi kacang. Untuk peserta ditambah bonus, cendol dawet," tutur dia.

Kata Bima, banyak kepala daerah yang belum terbiasa dengan gaya makan praja IPDN. "Tadi saya lihat banyak yang belum bisa menyesuaikan, begitu duduk di Gedung Menza langsung nyamber pisang. Kalau tradisi di Menza ini, ya semua terpimpin. Semua komando dan hanya dua lagu selesai," terangnya.

"Tadi cerita kaget. Mereka bilang makanannya baru tiga perempat, tiba-tiba loncengnya sudah bunyi,' ungkap dia.

Menurut Bima, tata tertib makan ala praja ini akan diberikan pengarahan langsung dari Rektor IPDN. "Jadi antar lagu ada jedanya. Nah, itu pun masih banyak yang belum selesai. Jadi belum menyesuaikan. Setelah oleh Pak Rektor sedang disampaikan tata tertib tadi. Tata tertib makan dua lagu, tidak boleh merokok sembarangan, dan lain-lain, tegasnya. wid,ist,rls/dya)



### ISTANA PASTIKAN KRISIS GLOBAL TAK GANGGU MBG

Kantor Komunikasi Kepresidenan (PCO) menyatakan bahwa krisis global saat ini tidak mengganggu program Makan Bergizi Gratis (MBG). Sebab, pasokan pangan disuplai dari dalam negeri.

rogram Makan Bergizi Gratis (MBG) tak hanya fokus pada pemenuhan gizi masyarakat. Program ini juga berdampak besar pada ekonomi lokal.

\_\_\_\_\_

"Dari awal MBG selalu mengedepankan produk-produk yang ada di sekitar SPPG (satuan pelayanan pemenuhan gizi) yang berada di area tersebut," ujar Deputi Diseminasi dan Media Informasi PCO Noudhy Valdryno di Jakarta, Minggu (22/6/2025).

Noudhy mengatakan bahan pangan yang digunakan dalam penyelenggaraan program MBG disediakan oleh petani, nelayan, maupun pelaku usaha setempat.

Sepanjang pelaksanaan program tersebut, kata dia, pasokan pangan yang digunakan seluruhnya bersumber dari lokal.

"100 persen (disuplai nelayan dan petani lokal)," ujar Noudhy.

Menurutnya, kebijakan ini merupakan bagian dari langkah mitigasi Presiden RI Prabowo Subianto terhadap ketidakpastian global yang telah diperkirakan sebelumnya.

Melalui pemanfaatan produk lokal, program MBG sekaligus mendukung upaya swasembada pangan nasional yang menjadi salah satu prioritas pemerintah.

"Jadi saya rasa ini sudah menjadi bagian dari mitigasi dari perencanaan ketidakpastian global yang sudah diprediksi akan terjadi oleh Bapak Presiden. Kita doakan, rekan-rekan di BGN, supaya produk lokal kita semakin kuat, swasembada pangan semakin cepat tercapai, dan insya Allah tidak mengganggu program Makan Bergizi Gratis," ucapnya.

Eskalasi konflik Iran dan Israel menjadi sorotan belakangan ini. Itu karena perang dua negara di Timur Tengah tersebut berpotensi menyeret dunia ke konflik terbuka yang lebih luas, yang secara langsung memberikan dampak buruk terhadap ekonomi global.

Dampak dari konflik tersebut berpotensi tetap terasa ke Indonesia, meski berada jauh dari pusat konflik. Terutama sektor perindustrian yang secara signifikan mulai merasakan



Setelah Bahan Mentah, kini Ditemukan Menu MBG Berupa Cemilan Kemasan di Tangsel. (Dok.ist)

**Pembagian** 

tekanan dari lonjakan harga energi, logistik, serta fluktuasi nilai tukar.

#### Diklalim Berdampak Ekonom

Diketahui, selama enam bulan pelaksanaan program MBG, jumlah penerima manfaat mencapai 5.228.529 orang. Selain itu, jumlah SPPG yang telah beroperasi sebanyak 1.837 unit.

"Kemudian selain fokus dalam pemenuhan Gizi, program Makan

Bergizi Gratis (MBG) juga mampu memberikan efek domino terhadap masyarakat. Khususnya perputaran ekonomi lokal," ucap Staf Khusus Kepala Badan Gizi Nasional, Redy Hendra Gunawan dalam jumpa pers resmi di Kantor Komunikasi Kepresidenan (PCO) di

Jakarta, Minggu (22/6/2025).

Redy menyebut UMKM, koperasi, petani, peternak, hingga pengusaha kecil ikut terdorong dengan hadirnya MBG. Banyak pelaku usaha daerah kini mendapat pasar tetap dari dapur layanan gizi.

Di Boyolali, pabrik tempe rumahan kini menjadi pemasok resmi dapur layanan gizi. Produksinya meningkat tajam sejak terlibat dalam program

Hal serupa terjadi di Solo dan Karanganyar, Jawa Tengah. Para petani di sana mengalami peningkatan produksi berkat permintaan bahan

Di beberapa wilayah Jawa Barat, produksi petani naik hingga tujuh kali lipat. Kebutuhan dapur MBG menjadi peluang ekonomi baru di desa-desa.

Redy menekankan Program MBG tidak hanya berdampak pada penerima manfaat. Program ini juga menguatkan kelembagaan ekonomi lokal di banyak daerah. (wid,rls, ant/dya)

# **Bahan Mentah Dikritik**

ANGGOTA Komisi IX DPR RI, Nurhadi, mengkritik pelaksanaan program Makan Bergizi Gratis (MBG) yang baru-baru ini ramai lantaran dibagikan dalam paket bahan mentah seperti program bagi-bagi sembako. Ia pun mengingatkan agar program pemerintah jangan sampai membebani masyarakat.

"Jangan niatnya membagi makanan bergizi malah jadi membebani karena masyarakat harus mengolahnya terlebih dahulu. Nilai paketnya saja sudah berbeda kan," kata Nurhadi kepada wartawan, dikutip Minggu (22/6/2025).

Nurhadi menilai pembagian paket MBG berupa bahan mentah harus menjadi evaluasi Badan Gizi Nasional (BGN). Ia menyebutkan BGN harus bertanggung jawab atas program prioritas pemerintahan Presiden Prabowo Subianto itu.

"Sava memahami niat baik program MBG yang bertujuan meningkatkan gizi masyarakat. Namun, ketika pelaksanaannya menimbulkan kebingungan publik, terutama karena bantuan disalurkan dalam bentuk bahan mentah tanpa petunjuk teknis yang jelas, maka kita perlu mengevaluasinya secara menyeluruh," ujarnya.

Nurhadi menggaris-bawahi pemberian paket bahan pangan mentah sama saja seperti program bagi-bagi sembako yang konteksnya berbeda dengan MBG. Ia menyinggung soal pengalihan tanggung jawab dari BGN.

"Kalau seperti ini kita patut bertanya, apakah program MBG ini benar-benar berpihak pada masyarakat atau sekadar menggugurkan kewajiban? Karena jadi sama saja seperti program bagi-bagi sembako yang juga sudah dijalankan Pemerintah," kata Nurhadi.

'Ketika bantuan gizi dibagikan dalam bentuk bahan mentah tanpa panduan, tanpa alat masak, bahkan tanpa mempertimbangkan daya serap masyarakat, maka ini bukan program intervensi gizi lagi tapi merupakan pengalihan tanggung jawab," sambungnya.

Sebelumnya, viral di media sosial

X, foto MBG berbahan mentah yang didistribusikan siswa. Bahan mentah itu terdiri dari beras, ikan asin, telur puyuh, dan kacang tanah. Ada juga buah jeruk dan pisang.

Kepala SPPG Yayasan Mualaf Indonesia Timur (Yasmit) Ciputat Timur, Tangerang Selatan, Banten, A Basiro, mengakui adanya pembagian MBG berbahan mentah. Pihaknya membagikan kepada ribuan siswa di 18 sekolah mulai tingkat PAUD/TK hingga SMA sederajat.

"Beras diberikan dalam bentuk mentah agar dapat dibawa pulang dan disimpan lebih lama," ujarnya.

Kepala Badan Gizi Nasional (BGN) Dadan Hindayana buka suara. Ia menegaskan BGN tidak mengeluarkan kebijakan MBG dalam bentuk

"BGN tidak punya kebijakan memberikan bahan mentah," kata Dadan kepada wartawan. (din,ant,rls/dya)



## Gelar Sosialisasi Empat Raperda Strategis, **DPRD Kabupaten Malang Libatkan Warga**



MALANG - DPRD Kabupaten Malang menggelar rapat sosialisasi empat Rancangan Peraturan Daerah (Raperda) yang menyasar berbagai aspek strategis di daerah. Kegiatan tersebut berlangsung di Ruang Rapat Paripurna DPRD Kabupaten Malang pada Rabu (18/6/2025), melibatkan elemen masyarakat dan dihadiri oleh jajaran pimpinan Panitia Khusus (Pansus) dari masing-masing Raperda.

Empat Raperda yang disosialisasikan dalam forum tersebut meliputi, Raperda tentang Perubahan atas Peraturan Daerah (Perda) Nomor 2 Tahun 2016 tentang Penetapan Desa; Raperda tentang Pencabutan Perda Nomor 2 Tahun 2009 tentang Penyelenggaraan Administrasi Kependudukan; Ra-perda tentang Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan serta Raperda tentang Pembangunan dan Pemberdayaan Kenemudaan.

Ketua Pansus Raperda tentang Perubahan Perda Nomor 2 Tahun 2016, Imam Supi'i, menjelaskan perubahan regulasi tersebut dilatarbelakangi oleh dinamika di tingkat desa. Yang memunculkan kebutuhan

untuk penyesuaian nama desa.

"Seiring berjalannya waktu, terdapat beberapa perubahan nama desa yang perlu disesuaikan dengan kondisi aktual dan kesepakatan masyarakat setempat," ujarnya dikutip Minggu (22/6/2025).

Imam menambahkan, perubahan nama desa ini didasarkan pada surat pernyataan resmi dari kepala desa terkait. Hal ini bertujuan untuk menyesuaikan penulisan nama desa agar lebih tepat dan sesuai dengan kaidah penulisan yang benar.

Ditekankannya, perubahan tersebut memiliki implikasi hukum, terutama dalam hal dokumen resmi, batas wilayah, dan hak-hak administratif lainnya.

Sementara itu, Ketua Pansus Raperda tentang Pencabutan Perda Nomor 2 Tahun 2009, Ali Murtadlo, menyampaikan substansi penyelenggaraan administrasi kependudukan saat ini bukan lagi menjadi kewenangan pemerintah daerah.

"Dengan adanya perkembangan dan dinamika peraturan perundangundangan, penetapan sistem, pedoman, dan standar dokumen dalam penyelenggaraan administrasi kependudukan kini menjadi kewenangan Kementerian Dalam Negeri. Maka dari itu, Perda Kabupaten Malang Nomor 2 Tahun 2009 perlu dicabut," jelasnya.

Peraturan tersebut sebelumnya telah mengalami perubahan melalui Perda Nomor 13 Tahun 2018. Namun dalam konteks otonomi daerah saat ini, kewenangan pengaturan administrasi kependudukan telah sepenuhnya ditangani oleh pemerintah pusat.

Selanjutnya, Ketua Pansus Raperda Pendidikan Pancasila dan Kewarga-negaraan, Abdullah Satar, mengemu-kakan pentingnya pendidikan nilai-nilai kebangsaan menjadi dasar dibentuknya perda baru tersebut.

"Perlu adanya peningkatan pengamalan Pancasila, pembinaan kerukunan dan toleransi masyarakat yang majemuk, agar terwujud masyarakat Kabupaten Malang yang berkarakter unggul dan menjiwai Pancasila," ungkap Abdullah.

Ia menambahkan, Raperda ini disusun berdasarkan dua regulasi utama, yakni Permendagri Nomor 29 Tahun 2011 tentang Pedoman Pemerintah Daerah dalam rangka Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila. Serta Permendagri Nomor 71 Tahun 2012 tentang Pedoman Pendidikan Wawasan Kebangsaan. (Santi/Dya)

### Bungkam Lumajang 11-0, Pelatih Kota Batu Optimistis **Lolos Semifinal Porprov IX Jatim 2025**

BATU - Tim sepak bola putri Kota Batu membungkam Kabupaten Lumajang dengan kemenangan telak usai mencetok skor 11-0 pada laga kedua Porprov IX Jawa Timur 2025. Pertandingan berlangsung di Stadion Brantas Kota Batu, Sabtu (21/6/2025) pukul 15.00 WIB.

Menanggapi permainan apik timnya kali ini, Pelatih Kepala Tim Sepak Bola Putri Kota Batu, Hadi Suprayitno, menyampaikan rasa syukurnya atas hasil yang diraih anak asuhnya. Ia menyebut kemenangan besar ini menjadi bukti progres tim dalam menyempurnakan finishing yang sebelumnya menjadi catatan penting.

"Ya, alhamdulillah ini kami sudah mengamankan 3 poin. Jadi sudah mengantongi 4 poin sejauh ini. Anakanak juga sudah bisa mengatasi untuk finishingnya setelah kemarin itu yang menjadi evaluasi kita usai melawan imbang Jember," ujarnya dikutip Minggu (22/6/2025).

Dengan tambahan tiga poin dari kemenangan atas Lumajang, Kota Batu kini mengoleksi empat poin dan berpeluang besar lolos ke babak semifinal.

Namun, Hadi menegaskan timnya masih harus fokus menghadapi laga terakhir melawan Banyuwangi yang akan digelar Senin (23/6/2025).

"Tinggal kita lihat besok Senin. pertandingan ketiga yang akan melawan Banyuwangi. Targetnya kami menang. Gak ada kata seri atau kalah," katanya.

Untuk mengamankan tiket semifinal, Hadi menekankan pentingnya membenahi lini pertahanan, sembari tetap

menerapkan strategi menyerang.

"Evaluasi di dalam hal pertahanan. Berarti kami harus menyerang. Karena pertahanan yang bagus adalah harus menyerang," ucapnya.

Sebagai tuan rumah, Hadi menaruh harapan besar timnya dapat terus melaju hingga babak empat

"Targetnya kami harus bisa lolos. Karena kami mewakili Kota Batu apalagi tuan rumah. Persiapan

seperti biasa, kami memotivasi anakanak untuk memberikan yang terbaik, tampil yang terbaik untuk lolos ke babak 4 besar," tegasnya.

Menghadapi laga penentuan pada



Pertandingan tim sepak bola putri Kota Batu vs Kabupaten Lumajang, Sabtu (21/6/2025). (Santi/Lentera)

Senin mendatang, Hadi menutup keterangannya dengan optimisme tinggi. "Ya, kami optimistis harus bisa. Apapun harus optimis," pungkasnya (Santi/Dya)



# **BALON UDARA TERBAKAR**

# DI BRASIL,8 TEWAS

Sedikitnya delapan orang meninggal dunia setelah balon udara yang mengangkut 21 penumpang terbakar di wilayah selatan Brasil. Insiden ini menjadi kecelakaan balon udara mematikan kedua yang terjadi di negara Amerika Selatan tersebut dalam waktu kurang dari satu minggu.

elapan korban tewas dan 13 korban selamat," kata gubernur negara bagian Santa Catarina Jorginho Mello di X dilansir AFP, Minggu (22/6/2025).

Video yang diambil oleh orangorang yang lewat dan disiarkan di televisi Brasil menunjukkan momen ketika balon itu meletus dalam kobaran api di atas daerah pedesaan di luar kota pantai Atlantik Praia Grande, tempat wisata yang populer untuk balon udara.

Keranjang yang membawa penumpang jatuh puluhan meter ke tanah dalam kobaran api. Gambar lain menunjukkan beberapa penumpang melompat. Ke-13 korban selamat dirawat di rumah sakit, kata petugas pemadam kebakaran.

Pejabat di rumah sakit Our Lady of Fatima mengatakan dari 5 korban selamat yang dirawat di sana, 3 dalam kondisi stabil dengan luka ringan dan 2 telah dipulangkan. Penyelidikan dilakukan untuk menentukan penyebab kecelakaan. Kondisi cuaca cerah saat itu.

"Saya ingin menyampaikan rasa solidaritas saya kepada keluarga korban," kata Presiden Brasil Luiz Inacio Lula da Silva dalam sebuah pernyataan.

Pilot mengatakan kepada petugas bahwa kebakaran

itu dipicu oleh obor las--yang digunakan untuk menyalakan api utama balon i keranjang, kata Tiago Luiz Lemos, seorang pejabat polisi di Praia Grande, kepada media lokal.

Pilot mencoba menurunkan balon segera setelah api berkobar, "dan begitu balon hampir menyentuh tanah, ia menyuruh penumpang untuk melompat dari keranjang. Namun, beberapa dari mereka tidak dapat melakukannya dan api pun membesar," kata pejabat itu.

Empat orang tewas terbakar dan 4 lainnya meninggal karena luka-luka yang diderita saat terjatuh, kata pejabat pemadam kebakaran Zevir Cipriano Junior kepada wartawan.

Seorang saksi mata mengatakan kepada surat kabar Razao bahwa ia melihat "dua orang jatuh, mereka terbakar, keranjangnya putus dan balon jatuh." Kurang dari seminggu yang lalu, seorang wanita meninggal saat menaiki balon udara di negara bagian Sao Paulo bagian tenggara. (AFP, ist/nei)



Gambar ini diambil dari video yang dirilis oleh Departemen Pemadam Kebakaran Santa Catarina yang menunjukkan lokasi kecelakaan dan puing-puing balon udara yang terbakar di Praia Grande, Negara Bagian

Santa Catarina, Brazil, pada Sabtu (21/6/2025). (AFP)

- O Brasil Praia Grande, SC (21 Jun 2025) Balon terbakar di udara. 8 tewas, 13 luka dari 21 penumpang.
- Meksiko Zacatecas (11 Mei 2025) Balon terbakar saat lepas landas di festival. 1 tewas (menyelamatkan 2 orang), 2 luka bakar ringan.
- O Georgia Asureti (Jan 2024) Balon tabrak kabel listrik dan meledak. 3 tewas
- O AS Elov. Arizona (14 Ian 2024) Balon jatuh setelah turunkan penumpang. 4 tewas pilot positif ketamin.
- O AS Lowell, Indiana (2 Jun 2024)
- O AS Albuquerque, NM (Okt 2024) Balon sambar kabel listrik, kebakaran kecil, tidak ada korban.
- Swiss Hünenberg (Juni 2023) Balon terbakar saat lepas landas. 7 luka-luka, 3
- Inggris Worcestershire (25 Jun 2023) Balon meledak saat manuver. Pilot (25 th) tewas.
- Meksiko Teotihuacan (2 Apr 2023) Balon wisata terbakar. 2 tewas, 1 anak terluka.
- O Turki Cappadocia (18 Okt 2022) Balon terbakar saat mendarat. 2 tewas, 3 luka.

Seorang anggota Pusat Investigasi dan Pencegahan Kecelakaan Penerbangan (CENIPA) berjalan di samping reruntuhan balon udara yang terbakar di Praia Grande, Negara Bagian Santa Catarina, Brazil, pada Sabtu



# Karotenoid **Warna Alami** yang Kaya Manfaat



anpa disadari, Anda mungkin telah mengonsumsi karotenoid melalui berbagai buah dan sayur. Karotenoid merupakan senyawa alami yang memberi warna merah, oranye, atau kuning pada makanan. Karena larut dalam lemak, senyawa ini mudah diserap oleh tubuh dan memberikan manfaat gizi yang optimal.

Karotenoid adalah senyawa alami yang memberikan warna pada buah dan sayur. Tidak hanya memberi warna, karotenoid juga merupakan salah satu antioksidan yang bermanfaat untuk menjaga kesehatan mata bahkan mengurangi risiko

terkena kanker.Selain dalam makanan nabati, karotenoid juga bisa ditemukan pada makanan hewani yang mengonsum si makanan

sumber karotenoid, seperti wortel, tomat, ubi, pepaya, dan bayam. Anda juga bisa menemukan zat ini pada kuning telur yang dihasilkan oleh ayam yang mengonsumsi pakan kaya akan karotenoid.

Dari 600 jenis karotenoid yang ditemukan dalam buah dan sayuran, 6 jenis karotenoid yang paling umum ditemukan, yakni beta karoten, beta cryptoxanthin, likopen, lutein, zeaxanthin, dan astaxanthin. Selain mengandung antioksidan, beberapa jenis karotenoid dapat diubah menjadi vitamin A yang bermanfaat bagi

Berikut ini adalah beberapa manfaat yang diperoleh dari mengonsumsi karotenoid:

### Mencegah Degenerasi Makula

Penelitian menunjukkan bahwa beta karoten, lutein, dan zeaxanthin berperan penting dalam menjaga kesehatan mata dan mencegah degenerasi makula. Hal ini karena karotenoid mampu melindungi retina serta lensa mata dari kemungkinan kerusakan yang terjadi akibat paparan cahaya berlebih.

Selain itu, karotenoid juga mengandung antioksidan yang dapat melindungi sel-sel mata dari kerusakan akibat radikal bebas, polusi, paparan sinar matahari, dan asap rokok.

### Mencegah Kerutan

Tidak hanya mampu menjaga kesehatan mata, karotenoid juga memiliki manfaat untuk mencegah munculnya kerutan. Penelitian menunjukkan bahwa kandungan antioksidan dalam lutein dan zeaxanthin dapat mencegah kerusakan kulit akibat paparan sinar UV.

Seperti telah banyak diketahui, paparan sinar matahari berlebih dalam jangka panjang dapat menyebabkan terjadinya penuaan dini, termasuk munculnya kerutan dan flek hitam. Guna mencegah

terjadinya kerusakan pada kulit tersebut, rutinlah mengonsumsi buah dan sayur yang mengandung karotenoid.

### Mencegah Penyakit Jantung Koroner

Radikal bebas dapat meningkatkan pelekatan kolesterol jahat (LDL) pada dinding arteri, yang pada akhirnya memperbesar risiko terkena penyakit jantung koroner. Ketika kolesterol menumpuk di arteri, aliran darah ke jantung menjadi terhambat, memicu berbagai komplikasi serius pada sistem kardiovaskular.

Untuk mencegah kondisi tersebut, Anda dapat mengonsumsi karotenoid, yaitu senyawa alami yang kaya akan antioksidan. Antioksidan dalam karotenoid berfungsi melawan radikal bebas dalam tubuh, sehingga membantu menjaga kebersihan arteri dari penumpukan lemak. Dengan demikian, karotenoid dipercaya mampu melindungi jantung dari risiko penyumbatan dan penyakit jantung lainnya.

### Mengurangi Risiko Terkena Osteoporosis

Penelitian menunjukkan bahwa konsumsi karotenoid dapat berperan penting dalam meningkatkan kepadatan tulang dan menurunkan risiko osteoporosis. Karotenoid merupakan senyawa alami yang banyak ditemukan dalam buah dan sayuran berwarna cerah, seperti wortel, bayam, dan paprika, yang terbukti bermanfaat bagi kesehatan

Manfaat ini berasal dari kandungan antioksidan dalam berbagai jenis karotenoid seperti beta karoten, beta cryptoxanthin, lutein, dan zeaxanthin.

### Mengurangi Risiko Terkena Kanker

Mengonsumsi makanan kaya akan karotenoid juga mampu meningkatkan jumlah antioksidan dalam tubuh. Hal ini dapat membantu melindungi sel tubuh dari kerusakan yang disebabkan oleh radikal bebas, termasuk mencegah terjadinya kanker paruparu. Selain itu, karotenoid yang dapat terurai menjadi vitamin A juga

bermanfaat untuk menutrisi kulit dan melindunginya dari paparan sinar matahari yang dapat meningkatkan risiko terkena kanker kulit melanoma.

Namun, manfaat karotenoid dalam mengurangi risiko kanker masih membutuhkan penelitian lebih lanjut untuk memastikan efektivitas dan dosis pastinya.

Tidak hanya berbagai manfaat di atas, beberapa penelitian menunjukkan bahwa kandungan antioksidan dalam karotenoid juga diduga dapat mengurangi risiko terjadinya penyakit Alzheimer dan diabetes tipe 2.

Untuk mendapatkan manfaat kesehatan dari karotenoid, Anda bisa mengonsumsi buah dan sayur yang kaya akan nutrisi tersebut. Beberapa jenis buah yang kaya akan karotenoid adalah jeruk, mangga, pepaya, semangka, dan melon, maupun aprikot. Sementara untuk mendapatkan karotenoid dari sayur, Anda bisa mengonsumsi labu, paprika, tomat, jagung, dan kangkung.

Selain dari makanan, Anda juga bisa memenuhi asupan karotenoid dari suplemen. Namun, sebaiknya Anda berkonsultasi terlebih dahulu dengan dokter untuk mengetahui takaran konsumsi suplemen karotenoid yang tepat, terutama jika Anda sedang hamil. Karena jika dikonsumsi dalam jumlah besar, beberapa suplemen karotenoid dapat membahayakan kesehatan janin.

Konsumsi karotenoid berlebih juga dapat menimbulkan beberapa efek samping berupa kulit menjadi kekuningan (karotenemia), perubahan warna tinja menjadi merah, maupun sakit perut. Bila dikonsumsi dalam jumlah berlebih secara terus-menerus, karotenoid juga dapat meningkatkan risiko terjadinya patah tulang pada lansia, terutama karena adanya gangguan penyerapan kalsium atau interaksi negatif dengan metabolisme vitamin D yang penting bagi kesehatan tulang. Oleh karena itu, penting untuk mengonsumsi karotenoid dalam batas yang wajar dan sesuai anjuran.. (nei,ist/dya)



ika semua orang berhenti memiliki keturunan, berapa lama umat manusia bisa tetap hidup di Bumi? Apakah kita masih akan ada 100 tahun setelah kelahiran benar-benar berhenti?

Kemungkinan besar manusia tidak akan mampu bertahan hingga 100 tahun jika kelahiran benar-benar berhenti. Populasi akan terus menyusut seiring meninggalnya orang tua tanpa ada generasi pengganti. Meskipun penurunan ini terjadi secara bertahap, lama-kelamaan tidak akan ada lagi orang dewasa produktif yang menjalankan peran penting dalam masyarakat, sehingga dunia berada di ambang keruntuhan.

Sebagian keruntuhan ini mencakup hilangnya kemampuan manusia dalam memproduksi makanan, memberikan layanan kesehatan, dan menjalankan berbagai fungsi penting lainnya yang dibutuhkan untuk kehidupan seharihari. Meski populasi menurun, kelangkaan pangan tetap terjadi karena tidak ada lagi yang mampu mengelolanya.

'Pada akhirnya, peradaban akan runtuh. Kemungkinan besar tidak akan banyak orang yang tersisa dalam 70 atau 80 tahun, bukan 100 tahun, karena kekurangan makanan, air

bersih, obat-obatan, dan segala hal lain yang dapat Anda beli dengan mudah saat ini dan yang Anda butuhkan untuk bertahan hidup," papar Michael A. Little, profesor antropologi di Binghamton University dan State University of New York yang telah menghabiskan karirnya mempelajari perilaku manusia, biologi, dan budaya.

### Bisa Jadi Bencana

Menurut Michael, berhentinya kelahiran secara mendadak sangat tidak mungkin terjadi kecuali ada bencana global. Dalam satu skenario potensial yang dibahas oleh penulis Kurt Vonnegut di novelnya "Galapagos", penyakit yang sangat menular dapat membuat semua orang dalam usia reproduksi menjadi mandul. Artinya tidak ada seorang pun yang kemudian akan mampu memiliki bayi lagi.

Kemungkinan lain adalah perang nuklir yang membuat semua umat manusia tak bisa selamat. Atau, jika orang-orang di masa depan tidak bisa lagi bereproduksi dengan mudah alias mandul, menyebabkan keputusasaan massal dan hilangnya kebebasan diri bagi mereka yang mampu memiliki bayi. Namun, ini semua tetap hanyalah fiksi, dan kecil kemungkinan akan teriadi.

Faktanya, saat ini jumlah

penduduk manusia masih terus bertambah, meski laju pertumbuhannya telah melambat. Para ahli yang mempelajari perubahan populasi memperkirakan bahwa jumlah total umat manusia akan mencapai angka 10 miliar pada tahun 2080-an, naik dari 8 miliar dari tahun 2025.

Jumlah orang di seluruh dunia dapat menurun jika angka kematian lebih banyak daripada angka kelahiran. Namun, satu hal yang penting saat ada pola perubahan ini, yakni apakah ada keseimbangan yang dapat diatur antara kaum muda dan orang tua. Ini karena kaum muda sering kali menjadi penggerak masyarakat. Mereka cenderung menjadi orang-orang yang menerapkan ide-ide baru dan menghasilkan segala sesuatu yang kita gunakan.

### Tingkat Kelahiran Menurun

Di banyak negara, jumlah anak yang dimiliki perempuan selama masa reproduksi lebih sedikit dari sebelumnya. Penurunan ini paling mencolok di beberapa negara termasuk India dan Korea Selatan.

Penurunan angka kelahiran terjadi karena semakin banyak orang memilih tidak memiliki anak atau hanya sedikit. Migrasi bisa menjadi solusi, namun sering terhambat oleh masalah budaya dan politik.

Di saat yang sama, banyak pria yang memiliki masalah kesuburan. Jika situasi ini makin memburuk, hal tersebut dapat menyebabkan penurunan tajam dalam jumlah penduduk.

### **Neanderthal Punah**

Homo sapiens telah hidup selama sekitar 200.000 tahun, namun tetap berisiko punah seperti spesies lain. Neanderthal, kerabat dekat manusia, muncul sekitar 400.000 tahun lalu dan punah 40.000 tahun lalu meski sempat hidup berdampingan dengan manusia modern.

Sejumlah ilmuwan telah menemukan bukti bahwa manusia modern lebih sukses memiliki keturunan ketimbang Neanderthal. Hal ini terjadi ketika Homo sapiens mampu berdikari, menyediakan makanan bagi keluarga dan juga memiliki lebih banyak bayi dibanding dengan Neanderthal.

Jika manusia punah, ini dapat membuka peluang bagi hewan lain untuk berkembang biak di Bumi. Di sisi lain, akan sangat menyedihkan jika kita punah dan meninggalkan semua pencapaian yang telah dibuat manusia, termasuk di bidang seni dan sains. (nei,ist/dya)





HARIAN "LENTERA TODAY" PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI **OMBUDSMAN** SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319) PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043) PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567) **REDAKTUR** LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY Terbit Senin - Jumat (12 Halaman) nload edisi digital pada web www.lenteratoday.com



BIRO: SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG: SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO: IMAN SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMA JANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO IUI IATMOKO I MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

**MEDIA TERVERIFIKASI** 

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA **I TELP IKLAN** 031-87854491 **I NIB** 91205006801134 **I HARGA IKLAN** RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

# Anting Emas Dubai, Simpel Berkelas

nting emas merupakan aksesori favorit banyak wanita, khususnya di Dubai yang identik dengan gaya mewah dan elegan. Untuk menunjang penampilan sehari-hari, memilih model anting yang tepat sangat penting agar tetap terlihat anggun tanpa tampak berlebihan.

Desain anting emas di Dubai sangat beragam, mulai dari model stud yang minimalis, huggies, hingga bentuk mata satu dan oval yang ramping. Memilih model yang tepat tak hanya mempercantik penampilan, tetapi juga membantu menumbuhkan rasa percaya diri.

Berikut inspirasi model anting Dubai yang cocok untuk digunakan sehari-hari. Anting emas bisa memberikan kesan berkelas tanpa mencolok







### **Anting Stud Minimalis**

Anting stud minimalis merupakan pilihan ideal bagi mereka yang mengutamakan kesederhanaan dalam penampilan. Dengan desainnya yang kecil dan anggun, anting ini sering kali dihiasi dengan satu butir berlian atau batu mulia lainnya, sehingga sangat fleksibel untuk dipadupadankan.

Anda dapat menggunakannya untuk berbagai kesempatan, baik acara resmi maupun santai. Keunggulan dari anting stud minimalis adalah kemampuannya untuk memberikan sentuhan glamor tanpa terlihat berlebihan, jelas banyak penggemar mode.

Desain yang simpel ini sangat pas untuk digunakan sehari-hari, sehingga Anda tidak perlu khawatir akan penampilan yang terlalu mencolok. Dengan memakai anting ini, Anda akan selalu tampil chic dan berkelas. Selain itu, anting stud minimalis juga sangat mudah dalam perawatannya dan tidak memerlukan perhatian khusus. Cukup dengan membersihkannya secara berkala untuk menjaga kilauannya, Anda sudah siap untuk tampil menawan setiap hari.

### **Anting Huggies**

Anting huggies kini semakin digemari oleh wanita-wanita modern. Dengan bentuknya yang kecil dan melingkar, anting ini sangat nyaman untuk digunakan sepanjang hari.

Desain yang sederhana namun tetap stylish memungkinkan Anda untuk mengenakannya dalam berbagai situasi, mulai dari ke kantor hingga acara santai. Keunikan anting huggies terletak pada kemampuannya untuk 'memeluk' cuping telinga, yang memberikan tampilan yang lebih rapi dan teratur.

Anda juga dapat memadukan anting huggies dengan model lain untuk menciptakan penampilan yang lebih berani. Layering anting huggies dengan jenis anting lain nya dapat menghasilkan gaya yang lebih dinamis dan menarik. Dengan pilihan ini, Anda tidak

perlu khawatir tentang kenyamanan saat menggunakannya. Desainnya yang ringan dan tidak mencolok menjadikannya pilihan ideal untuk dipakai sepanjang hari tanpa merasa terganggu.

### Anting Emas Mata Satu

Anting emas dengan desain mata satu merupakan pilihan yang sangat anggun dan tidak lekang oleh waktu. Dengan satu batu utama yang bisa berupa berlian, batu mulia, atau mutiara kecil, anting ini memberikan tampilan yang bersih dan modern. Desainnya yang minimalis memungkinkan Anda untuk menggabungkannya dengan berbagai gaya berpakaian.

Keunggulan anting mata satu terletak pada kesederhanaannya yang selalu relevan. Anda dapat memakainya di berbagai kesempatan, baik acara formal maupun informal, tanpa perlu khawatir terlihat berlebihan.

Anting ini juga sangat cocok bagi Anda yang menyukai gaya feminin namun tetap ingin tampil dengan kesan elegan. Dengan anting emas mata satu, Anda akan mendapatkan aksesori yang tidak hanya indah tetapi juga berkualitas tinggi. Pastikan untuk memilih anting yang terbuat dari emas berkualitas agar penampilannya tetap memukau dalam waktu yang lama.

#### Anting Rantai Pendek

Model anting rantai pendek merupakan pilihan yang menarik dan memiliki karakteristik unik. Dengan desain rantai yang tidak terlalu panjang dan liontin kecil, anting ini menciptakan kesan yang lebih ceria dan playful. Untuk meningkatkan daya tarik, Anda bisa memilih liontin dengan desain yang simpel,

Desain anting rantai pendek sangat cocok bagi Anda yang ingin tampil b e r b e d a n a m u n t e t a p mempertahankan kesan berkelas.

Anting ini sangat mudah dipadukan dengan berbagai jenis busana sehari-hari, memberikan sentuhan yang lebih segar dan modern pada penampilan Anda. Anda juga dapat mengenakannya saat menghadiri acara semi-formal, menjadikannya pilihan yang tepat untuk berbagai situasi. Selain itu, anting rantai pendek ini juga dapat dengan mudah dikombinasikan dengan anting lainnya, sehingga Anda memiliki kesempatan untuk bereksperimen dengan gayalayering.

#### Anting Bentuk Geometris Minimalis

Anting dengan desain geometris yang minimalis merupakan pilihan yang sangat trendi dan modern. Bentuk-bentuk sederhana seperti segitiga, persegi, atau lingkaran memberikan kesan yang sangat kontemporer.

Anda dapat memadupadankan anting ini untuk berbagai jenis acara, baik yang bersifat santai maupun formal. Salah satu keunggulan dari anting geometris adalah kemampuannya untuk memberikan tampilan yang segar dan berbeda dari yang lain. Dengan anting ini, Anda tidak akan tampak monoton, karena desainnya yang unik dapat menarik perhatian tanpa terkesan berlebihan.

Anting geometris minimalis sangat sesuai untuk Anda yang menyukai gaya yang lebih avantgarde. (nei,ist/dya)





### Sengit! Amerika (dari Hal 1) ...

ran meluncurkan gelombang baru serangan rudal ke Israel pada Minggu (22/6/2025), sebagai respons atas serangan udara Amerika Serikat terhadap beberapa fasilitas nuklir di wilayahnya.

Televisi pemerintah Iran melaporkan sedikitnya 30 rudal ditembakkan ke arah Israel. "Gambar langsung yang Anda lihat ini adalah salvo baru rudal Iran vang ditembakkan ke wilayah pendudukan," kata seorang presenter televisi pemerintah, lapor Al Jazeera.

Ia menambahkan, "30 rudal telah diluncurkan dari Iran ke Israel," dengan mengutip sumber yang tidak disebutkan.

Militer Israel mengonfirmasi telah mengidentifikasi peluncuran rudal dari wilayah Iran.

Sirene serangan udara terdengar di penjuru negeri, termasuk Yerusalem dan Tel Aviv. Warga diminta segera mencari perlindungan.

Pemerintah Yordania juga mengaktifkan sirene darurat di seluruh provinsi sebagai langkah pencegahan, mengingat potensi perluasan konflik di kawasan.

Sementara itu, laporan media Israel menyebut serangan Israel terhadap target-target di Iran dan wilayah sekutu Iran masih berlangsung.

Sebelumnya, Trump mengumumkan negaranya telah berhasil menyerang tiga fasilitas nuklir Iran dalam pidato di Gedung Putih, Sabtu malam waktu setempat, (21/6/2025).

Perdana Menteri Israel Benjamin Netanyahu memuji Presiden Donald Trump setelah pasukan Amerika Serikat menyerang titik yang disinyalir sebagai fasilitas nuklir Iran, yakni Fordow, Natanz, dan Esfahan.

Dia menyebut tindakan AS itu sebagai "serangan yang sangat berhasil" dan mengatakan keputusan Trump yang berani akan mengubah sejarah.

"Presiden Trump dan saya sering berkata: 'Perdamaian melalui kekuatan.' Pertama datang kekuatan, lalu datang perdamaian. Dan malam ini, Donald Trump dan Amerika Serikat bertindak dengan sangat kuat, kata Netanyahu dalam pidato video Minggu (22/6/2025) dikutip dari NDTV World.

Sementara, Trump mengucapkan terima kasih dan memberi selamat kepada Netanyahu."Kami bekerja sebagai satu tim-mungkin tidak ada tim yang pernah bekerja seperti ini sebelumnya. Dan, kami telah berusaha keras untuk menghapus ancaman mengerikan ini terhadap Israel," kata Trump dalam pidatonya kepada rakyat AS, dilansir dari The Times of Israel.

Tak ditemukan peningkatan polusi

radiasi usai serangan udara Amerika Serikat terhadap fasilitas nuklir Iran.

Pernyataan itu disampaikan pemerintah Iran dan Arab Saudi guna menjawab kekhawatiran publik atas kemungkinan paparan radiasi di kawasan.

Wakil Direktur Organisasi Energi Atom Iran sekaligus Kepala Pusat Sistem Keamanan Nuklir Nasional, Reza Kardan, mengatakan sistem pemantauan tidak mendeteksi adanya kontaminasi radiasi di luar area yang menjadi sasaran.

"Rencana awal telah disiapkan dan tindakan telah diambil untuk melindungi keselamatan masyarakat. Meskipun terjadi serangan terhadap fasilitas nuklir pagi ini, tidak ada paparan radiasi di luar lokasi," ujar Kardan, dikutip dari kantor berita IRNA, Minggu (22/6/2025).

Ia menambahkan, masyarakat yang tinggal di sekitar lokasi bisa melanjutkan aktivitas mereka seperti biasa.

Sementara itu, otoritas pengawas nuklir dan radiologi Arab Saudi juga menyampaikan hasil pemantauan di wilavah Teluk.

Dalam pernyataannya, mereka juga menyebut tidak ada dampak radioaktif yang terdeteksi sebagai akibat dari pengeboman fasilitas nuklir Iran oleh Amerika Serikat.

"Tidak ada dampak radioaktif yang terdeteksi pada lingkungan Kerajaan maupun negara-negara Teluk Arab," tulis Komisi Regulasi Nuklir dan Radiologi Arab Saudi di akun resmi mereka di X, lapor AFP.

Pernvataan serupa juga disampaikan oleh pengawas nuklir Perserikatan Bangsa-Bangsa.

Hingga saat ini, belum ada laporan

peningkatan tingkat radiasi di wilavah mana pun yang terdampak serangan.

#### Harga Minyak Bisa Meloniak

Serangan militer Amerika Serikat ke fasilitas nuklir Iran memicu kekhawatiran serius terhadap stabilitas fiskal Indonesia. Lonjakan harga minyak mentah dunia sebagai imbas dari konflik ini berisiko mengoyak Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) 2025 yang disusun dengan asumsi harga minyak Indonesia (ICP) hanya sebesar USD 82 per barel.

Kepala Ekonom Bank Permata, Josua Pardede, mengatakan jika konflik terus memanas, harga minyak bisa menembus USD 100 per barel. Bahkan berisiko mencapai USD 130 apabila Iran memutuskan menutup Selat Hormuz yakni jalur strategis yang mengalirkan sekitar 20 persen pasokan minyak global.

Alhasil, dampaknya ke APBN bisa sangat signifikan. Josua menyebut, setiap kenaikan USD 1 di atas asumsi APBN 2025 diperkirakan menambah beban belanja negara hingga Rp 10 triliun, sementara tambahan penerimaan dari sektor migas hanya sekitar Rp 3 triliun. Artinya, untuk setiap USD 1 kenaikan harga minyak, defisit anggaran melebar Rp 7 triliun. Jika harga menyentuh USD 130, total pelebaran defisit bisa mencapai lebih dari Rp 330 triliun dari baseline.

Pemerintah, menurut dia, perlu menyiapkan opsi respons fiskal, termasuk kemungkinan revisi APBN, peningkatan pembiayaan defisit, atau pemotongan belanja lain yang bersifat tidak prioritas. Dengan tekanan harga energi yang tinggi, subsidi energi juga bisa membengkak dan mempersempit ruang fiskal untuk program pembangunan lain.

Kekhawatiran serupa diungkapkan Ekonom INDEF, Eko Listyanto. Ia menyebut, efek langsung keterlibatan militer AS dalam konflik Iran adalah kenaikan harga minyak global, yang berpotensi mendorong inflasi dan memperlambat pertumbuhan ekonomi dunia.

Bagi Indonesia sebagai negara pengimpor minyak, lonjakan harga ini akan memperberat beban fiskal. Belanja negara yang sudah terbatas bisa terganggu, dan pemerintah akan dihadapkan pada pilihan sulit: mempertahankan subsidi dan defisit membengkak, atau memangkas belanja negara agar bisa menyesuaikan tekanan global.

Eko juga menyoroti pentingnya pemerintah menyiapkan skenario mitigasi, khususnya jika harga minyak tembus jauh di atas asumsi makro

"Pemerintah perlu menyiapkan skenario respons kebijakan jika minyak tembus di atas asumsi makro APBN," kata Eko.

Selain menekan fiskal, tekanan terhadap nilai tukar juga bisa memperparah beban anggaran, karena pelemahan rupiah akan menaikkan biaya impor, termasuk untuk bahan bakar dan energi.

Harga minyak mentah diprediksi terus melonjak hingga USD 130 per barel di tengah eskalasi konflik di Timur Tengah, terutama usai Amerika Serikat (AS) mengikuti Israel menyerang fasilitas nuklir di Iran.(wid,afo,rst tms,ist/dya

### Negara-negara Islam Megecam

AMERIKA Serikat (AS) mengebom tiga lokasi yang mereka klaim sebagai fasilitas nuklir di Iran. Serangan itu meningkatkan eskalasi perang antara Israel dan Iran.

Iran mengakui serangan tersebut. Iran mengatakan personelnya yang bekerja di lokasi nuklir telah dievakuasi sebelum serangan.

Serangan AS terjadi lebih dari seminggu setelah Israel melancarkan kampanye militer terhadap Iran. Iran membalas dengan serangan rudal. Aksi saling serang mengakibatkan ratusan korban di kedua belah pihak.

Negara-negara Islam bereaksi atas serangan AS terhadap nuklir Iran. Dalam sebuah pernyataan, Hamas mengutuk "dengan kata-kata yang paling keras agresi terangterangan Amerika Serikat terhadap wilayah dan kedaulatan Iran".

"Agresi AS terhadap Iran adalah eskalasi yang berbahaya, kepatuhan buta terhadap agenda penjajah, dan pelanggaran hukum internasional yang jelas," kata kelompok bersenjata Palestinaitu.

"Kami menyatakan solidaritas kami dengan Iran, para pemimpinnya, dan rakyatnya, dan kami memiliki keyakinan penuh pada kemampuan Iran untuk mempertahankan kedaulatannya.'

Sementara, Arab Saudi menyatakan "kekhawatiran besar" menyusul serangan AS."Kerajaan Arab Šaudi mengikuti dengan penuh kekhawatiran perkembangan di Republik Islam Iran, yang diwakili oleh penargetan fasilitas nuklir Iran oleh Amerika Serikat," tulis Kementerian Luar Negeri Saudi memposting pada X.

Kerajaan Arab Saudi menyatakan perlunyá mengerahkan segala upaya untuk menahan diri, meredakan, dan menghindari eskalasi.

Arab Saudi menyerukan kepada masyarakat internasional untuk meningkatkan upaya dalam "keadaan yang sangat sensitif" tersebut untuk mencapai solusi politik guna mengakhiri krisis.

Sementara, Kementerian Luar Negeri Qatar memperingatkan bahwa eskalasi berbahaya saat ini di kawasan tersebut dapat menyebab-kan konsekuensi bencana baik di tingkat regional maupun internasional.

"Kerajaan menyerukan kepada semua pihak untuk bersikap bijaksana, menahan diri, dan menghindari eskalasi lebih lanjut," ujar Kementerian Luar Negeri Qatar.

Oman, yang menjadi penengah perundingan nuklir antara AS dan İran, mengutuk keras serangan AS tersebut. Dilansir dari kantor berita resmi Oman, Negara Teluk tersebut menyatakan keprihatinan mendalam, kecaman, dan kutukan atas eskalasi yang diakibatkan oleh serangan udara langsung yang dilancarkan oleh Amerika Serikat terhadap lokasi-lokasi di Republik Islam Iran, Irak juga telah mem-peringatkan bahwa serangan AS terhadap fasilitas nuklir tetangganya, Iran, meng- ancam perdamaian dan stabilitas di Timur Tengah. (wid,rls,ant/dya)



### Komisi A DPRD Jatim Soroti Kekosongan 125 Kades, **Dorong Percepatan Pengisian**

SURABAYA — Kekosongan jabatan kepala desa (Kades) di sejumlah wilayah di Jawa Timur (Jatim) menjadi perhatian serius Komisi A DPRD Jatim. Berdasarkan data terakhir, terdapat sekitar 125 desa di wilayah Jatim yang tidak memiliki kepala desa dan tengah menunggu proses pengisian antar waktu (PAW).

Wakil Ketua DPRD Jawa Timur, Deni Wicaksono menilai stuasi ini dapat menghambat pelaksanaan program strategis pemerintah pusat yang kini banyak difokuskan ke desa. Seperti program ketahanan pangan, hingga digitalisasi layanan publik.

Sebab, pelaksana tugas kepala desa tidak memiliki kewenangan penuh dalam mengambil keputusan strategis, maupun menyusun rencana pembangunan jangka menengah desa (RPIMDes).

Deni berharap kekosongan kepala desa harus segera ditangani melalui koordinasi lintas sektor antara pemerintah kabupaten, provinsi, dan

Dia mengingatkan, keberadaan kepala desa definitif sangat penting dalam memastikan akselerasi pembangunan dan pelayanan masyarakat di tingkat paling bawah.

"Kepala desa adalah ujung tombak pemerintahan yang bersentuhan langsung dengan rakyat. Kekosongan ini jangan dianggap remeh karena bisa berdampak langsung pada macetnya program-program prioritas dari pusat yang dananya sudah turun ke desa," tegas Deni, dikonfirmasi di Surabaya, Minggu (22/6/2025).

Deni juga mengkritisi lambannya proses pengisian jabatan, baik melalui pengangkatan penjabat (Pj) maupun pelaksanaan pemilihan kepala desa pengganti antar waktu (PAW). Menurutnya, alasan regulasi jangan dijadikan pembenaran jika tidak disertai langkah percepatan oleh pemerintah daerah.

"Kalau alasannya masih menunggu legal opinion atau aturan teknis, pemkab harus proaktif menjembatani ke pemerintah pusat. Jangan sampai masyarakat dikorbankan karena urusan administratif," tutur politisi muda PDI Perjuangan itu.



Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi A DPRD Jawa Timur, Budiono, menegaskan kekosongan jabatan kepala desa ini dapat berdampak signifikan terhadap jalannya roda pemerintahan desa. Salah satu wilayah yang paling terkena imbasnya adalah Bojonegoro, Dilaporkan ada 20 kursi kepala desa yang kosong di kabupaten tersebut.

"Di Jawa Timur, saat ini ada sekitar 15 desa yang mengalami kekosongan jabatan kepala desa. Di Bojonegoro saja ada 20 desa," ungkap dikonfirmasi, Minggu (22/6/2025).

Menurut Budiono, penyebab kekosongan jabatan kepala desa ini bervariasi. Ada kepala desa yang meninggal dunia, ada pula yang tersangkut kasus hukum, serta ada yang masa jabatannya telah berakhir. Kondisi ini, lanjut Budiono, tidak bisa dibiarkan berlarut-larut karena menyangkut kepentingan publik di tingkat paling dasar pemerintahan.

"Kami sudah berkoordinasi dengan Pemerintah Kabupaten Bojonegoro terkait langkah-langkah yang perlu ditempuh untuk percepatan pengisian jabatan ini. Selanjutnya, kami juga akan segera berkomunikasi dengan Kementerian Dalam Negeri (Kemendagri) karena ada beberapa regulasi yang perlu disinkronkan agar proses ini bisa berjalan seragam di seluruh wilayah Jawa Timur," jelasnya.

Politisi Partai Gerindra tersebut menambahkan Komisi A DPRD Jatim berencana melakukan kunjungan kerja ke Kemendagri pada bulan depan guna membahas percepatan pengisian kepala desa secara menyeluruh.

"Insya Allah bulan depan kami akan ke Kemendagri. Kekosongan jabatan ini bukan hanya soal administratif, tapi juga soal pelayanan publik dan kesinambungan pembangunan desa. Oleh karena itu, perlu sinkronisasi regulasi agar tidak terjadi penafsiran yang berbeda antar daerah," tegasnya.

Budiono menilai, sinkronisasi peraturan antara pusat dan daerah menjadi krusial untuk menghindari tumpang tindih kewenangan dan kebingungan di tingkat bawah.

"Intinya, jangan sampai kekosongan kepala desa ini menjadi celah bagi ketidakpastian hukum dan politik di desa. Kami ingin semuanya berjalan sesuai aturan, tapi juga tidak menghambat pelayanan dan pembangunan," katanya.

### Potensi Ganggu Pelayanan Publik

Komisi A DPRD Jatim meminta agar setiap pemerintah kabupaten/kota segera melakukan pemetaan desa mana saja yang mengalami kekosongan jabatan dan segera mengajukan mekanisme pengisian sesuai ketentuan. Budiono menyebut bahwa koordinasi lintas daerah juga perlu diperkuat agar persoalan ini tidak hanya diserahkan kepada masing-masing kabupaten.

"Masalah kekosongan kepala desa

ini adalah masalah bersama," laniutnva.

Dengan jumlah desa yang cukup besar di Jawa Timur, keberadaan kepala desa yang sah dan aktif merupakan prasyarat mutlak untuk memastikan bahwa kebijakan dan program dari pusat hingga daerah bisa terserap dengan baik dan tepat sasaran.

"Ini soal kepastian layanan, keadilan sosial, dan pembangunan yang berkelanjutan. Desa adalah fondasi negara. Maka, kepemimpinan desa harus segera dipulihkan," pungkas Legislator dari Dapil Malang Raya tersebut.

Senada, Anggota Komisi A DPRD Jawa Timur, Saifudin Zuhri, turut menyampaikan kekhawatirannya terhadap kondisi ini. Ia menilai kekosongan kepala desa dalam jumlah besar sangat berpotensi mengganggu jalannya pelayanan publik dan menghambat pelaksanaan programprogram pembangunan, terutama yang bersumber dari pemerintah pusat.

"Peran kepala desa sangat sentral. Mereka bukan hanya pemimpin administratif, tapi juga ujung tombak pembangunan desa. Banyak proyek dari pusat yang sasarannya langsung ke desa, termasuk Dana Desa. Jika tidak ada kepala desa definitif, tentu proses penyerapan dan pelaksanaannya akan terganggu," kata Saifudin Zuhri.

Politisi dari Fraksi PDI Perjuangan DPRD Jatim ini juga menekankan pentingnya keberadaan kepala desa dalam menjaga stabilitas sosial dan politik di tingkat lokal. Kekosongan jabatan, menurutnya, berpotensi menimbulkan gesekan antar kelompok masyarakat, terutama jika proses pengisian jabatan tidak berjalan transparan.

"Kami mendorong agar pengisian kepala desa dilakukan secepat mungkin. Jangan sampai pelayanan kepada masyarakat terganggu hanya karena belum ada pejabat yang memiliki otoritas penuh. Kepala desa bukan hanya simbol, tapi mereka punya fungsi strategis dalam tata kelola desa," tambahnya.(adv,pra/dya)